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Ц Е Н Н А Я  И Н И Ц И А  Т И В А  
Т Р У Д Я Щ И Х С Я  

Б А К Ч А Р С К О Г О  Р А Й О Н АКаждый день приносит все новые сообщения о высоких социалистических обязательствах по увеличению производства продуктов животноводства, которые берут колхозы, вступая в соревнование за то, чтобы в ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения. Историческая задача, поставленная Коммунистической партией, вызвала высокий патриотический подъем у всех тружеников сельского хозяйства.В колхозах нашей области в эти дни проходят многолюдные собрания, на которых труженики сельского хозяйства изыскивают резервы и пути для быстрого достижения поставленной цели.Вслед за колхозами имени Ленина и «Комсомолец», Асиновского района, в борьбу за получение в 1960 году 100 центнеров мяса и 400 центнеров молока на 100 гектаров земли включились колхозы имени Сталина, Чаинского района, имени Чапаева, Туганского района, имени Ленина, Парабельского района, «Путь Ленина», Томского района, имени Ворошилова, Ше- гарского района, «Путь Октября», Пыш- кино-Троицкого района, и другие.Сегодня в нашей газете публикуются 
социалистические обязательства трудя
щихся Бакчарского района, которые ре
шили в 1960 году обеспечить получение 
по всем категориям хозяйств 103 центне
ра мяса и 388  центнеров молока на 100 
гектаров земли в целом по району.Колхозники пяти сельхозартелей этого района —  «Северное сияние», имени Кирова, имени Маленкова, имени Микояна, имени Ленина— обязались в 1960 году (без учета продукции, производимой в личных хозяйствах колхозников) получить по 100 —  10.5 центнеров мяса, по 310 —  400 центнеров молока на 100 гектаров земли.Обязательства трудящихся Бакчарского района —  примечательное явление наших дней. Оно говорит о высокой политической сознауельности, большой патриотической любви тружеников сельского хо- ' зяйства к своей Родине, к Коммунистической партии, о том, что каждый труженик колхозной ^деревни кровно заинтересован в дальнейшем процветании социалистической Отчизны. Победа в мирной соревновании с Соединенными Штатами Америки может бЬгть обеспечена в том случае, если на борьбу за ее достижение поднимутся все колхозы, все работники сельскохозяйственного производства.В социалистическом обязательстве тружеников сельского хозяйства цифры такого резкого роста увеличения производства продуктов животноводства подсказаны жизнью, их правильность подтверждается успехами в развитии сельского хозяйства, достигнутыми за последние несколько лет.В колхозах создана материальная база, которая, при использовании имеющихся резервов, позволяет сделать такой скачок вперед, чтобы в б.дижайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и мас.да на душу населения.Бакчарские колхозники, механизаторы учли это, подсчитали свои резервы и наметили меры для резкого увеличения производства продуктов животноводства.Инициатива бакчарцев должна получить всемерную поддержку, найти широкое распространение во всех районах нашей области.Боевая, неотложная задача всех райкомов партии, райисполкомов, партийных советских организаций, всех работников се.дьского'хозяйства'—  до конца вскрыть имеющиеся с  каждом хозяйстве резервы и наметить конкретные пути и меры по дальнейшему уве.личениго роста производства продуктов животноводства.Однако в ряде районов эта работа проводится медленно, имеющиеся возможности далеко не учитываются. Многие колхозы Кожевниковского района могут в I9 6 0  голу обеспечить производство 100 центне-
Ликвидируется обезличка 

при уборке хлебовКРАСНОДАР, 17 июня. (ТАСС). На Кубани ширится уборка озимого ячменя.На полях Северского района все зерновые колосовые убирают раздельно. Здесь родилась новая форма организации труда. В прошлом году хлеб скашивали одни механизаторы, а подбирали его другие. Это приводило К обезличке, ухудшало качество уборки. Теперь созданы комбайно-лафетные груйпы (комбайн с подборщиком и лафетная жатка).За каждым комбайнером теперь закреплена уборочная площадь на весь сезон. Он сам скашивает хлеб и сам же его подбирает. Как показали первые дни жатвы, эта новая организация труда вполне оправдала себя.
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО 

ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ (ШЕСТОГО СОЗЫВА)29 июня 1957 г. созывается вторая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся (шестого созыва).На обсуждение сессии вносится вопрос: «О ходе строительства и капитального ремонта жилого фонда». (Докладчик —  председатель облисполкома тов. Васильев И . Ф .).

ров мяса и 400 центнеров молока на 100 гектаров земли. Но правления колхозов очень нерешительно берутся за это дело, а райком КПСС (секретарь тов. Головенко), райисполком (председатель тов. Плот- ко) не оказывают им нужной помощи в изыскании и наиболее полном использовании всех резервов.Во многих колхозах Еолпашевского, Парбигского, Тегульдетского районов возможностей для увеличения производства мяса и молока не меньше, чем, например, в колхозе имени Ленина, Парабельского района, колхозники которого решили в 1960 году получить по 100 центнеров мяса и по 400 центнеров молока на каж дые 100 гектаров земли. Но пока в этих районах нет ни одного колхоза, который бы принял на себя такие обязательства.Очень медленно изыскиваются резервы резкого увеличенйя производства продуктов животноводства в Пышкино-Троицком, Туганском и некоторых других районах области.Забота о кормовой базе —  это забота о быстром претворении в жизнь намеченных мероприятий по увеличению производства продуктов животноводства. Сейчас необходимо принять все меры, чтобы хорошо организовать уход за посевами, особенно кукурузы и картофеля, обеспечить успешное проведение заготовки грубых кормов. Настала пора заготовки веточного корма и закладки силоса из дикорастущих трав. С этим во многих районах медлят. В Туганском, Парбигском, Молчановском, Пышкино-Троицком и других районах области не завершен ремонт сеноуборочного инвентаря, плохо организована подготовка силосных сооружений.Интересы дела требуют, чтобы заготовка сена в этом году была повсеместно завершена до начала жатвы хлебов. Первостепенная обязанность колхозов и МТС состоит в том, чтобы быстрее завершить всю подготовку к сенокосу и начать его без промедления.Много недостатков в организации пастбищного содержания скота. Во многих колхозах не организована подкормка коров скошенной травой, до сих пор не организованы нагульные гурты. Эти недостатки надо немедленно устранить.Большой удельный вес в производстве мяса должна занимать свинина. Следует сейчас позаботиться об откорме всех народившихся Б этом ■ году поросят. Нужно шире использовать самый дешевый вид откорма свиней картофелем, непосредст-, венно в поле. Для этого следует посадить больше картофеля. Сроки посадки картофеля истекли, а в Колпашевском, Карга- сокском, Еривошеинском, Парабельском, Парбигском районах план посадки картофеля еще не выполнен. Во многих районах затянулась посадка корнеплодов на корм скоту. Нужно быстро устранить все эти недоделки.Труженики села! Следуйте примеру трудящихся Бакчарского района. Смелее вскрывайте и полнее используйте все резервы увеличения производства продуктов животноводства. Шире развертывайте социалистическое соревнование в честь приближающейся 40-й годовщины Великого Октября.Партия зовет нас на новые трудовые подвиги во славу нашей великой Родины, во славу торжества идей коммунизма. Патриотический долг каждого из нас —  делом ответить на этот призыв.

ДОКУМЕНТЫ СЕССИИ  
ВСЕМИРНОГО СОВЕТЯ МИРЯПризыв сессии Всемирного Совета Мира в Коломбо ко всем правительствам немедленно прекратитьядерные испытанияВидные ученые пробудили мир к осознанию опасностей, вытекающих из продолжения ядерных испытаний. Правительства, парламенты, крупные организации различного рода во многих странах и духовные и религиозные лидеры требуют прекращения этих испыталий.Всемирный Совет Мира, который уже начал кампанию всемирных масштабов с  целью добиться ядерного перемирия, расценивает это великое общественное движение, как все расширяющееся выражение обшей воли всех сил мира и всех народов.Несмотря на это могучее выражение

оощественного мнения, эксперименгаль- ньЛ взрывы по-прежнему продолжают заражать воздух, землю и воду и угрожать будущности всего человечества. Они представляют собой кульминационный пункт происходящей сейчас гонки вооружений и в конечном счете могут привести лишь в величайшему ужасу —  атомной войне.Мы требуем, чтобы правительства, которых это касается, немедленно объявили перемирие в отношении всех экспериментальных взрывов и ускорили переговоры с целью прийти к соглашению о запрещении всех подобных взрыв'ов.Предложения об ограничении иди реги

страции испытаний не решают проблемы, так как они не приведут к прекращению испытаний. Напротив, соглашение о прекращении экспериментальных взрывов создаст доверие, улучшит международное положение путем ослабления напряженности и, таким образом, откроет путь и к полному запрещению этого бесчеловечного оружия массового истребления и ко всеобщему разоружению.Бэ имя всего, что есть святого для человека, мы призываем все правительства мира действовать, чтобы немедленно прекратить такие испытания.Призыв к единым действиям против экспериментальных взрывовБесчисленные миллионы мужчин и женщин с возрастающей тревогой взирают на будущее. Каким путем идет человечество? Самые авторитетные ученые во всех странах, признавая свою ответственность, как граждан, предупреждают человечество о бесчисленных несчастьях, которые будут угрожать настоящим и будущим поколениям в случае продолжения испытаний ядерного оружия. Совесть че

ловечества требует прекратить эти испытания. Совесть всех, кого заботит судьба человечества, обязывает их присоединиться к  общим усилиям с,тем , чтобы добиться этой цели.Всемирный Совет Мира готов немедленно вступить в контакт со всеми обществами, движениями, организациями, союзами, группами и отдельными лицами, которые также стремятся положить конец

опасностям ядерных испытаний. Никакие различия в методах, путях пли формах работы, так же как и разногласия во взглядах или в оценке международных событий, не должны служить препятствием для решения этой общей проблемы.Грядущие поколения с благодарностью вспомнят тех, кто в это критическое время посвятит себя высокому долгу защиты человечества.
В БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ ДОГОНИМ США ПО ПРОИЗВОДСТВУ

МЯСА, МОЛОКА И МАСЛА НА ДУШУ НАСЕЛЕНИЯ

ПОЛУЧИМ по 103 ЦЕНТНЕРА МЯСА И 388 
ЦЕНТНЕРОВ МОЛОКА НА 100 ГЕКТАРОВ ЗЕМЛИПартия и правительство поставили перед советским народом задачу большой государственной важности —  в ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения. Еолхозники, колхозницы, работники МТС, специалисты сельского хозяйства, все трудящиеся нашего района с  большим воодушевлением восприняли этот призыв Центрального Еомитета Еоммунистической партии и сейчас прилагают все силы к тому, чтобы быстрее претворить его в жизнь. Мы глубоко убеждены в том, что в мирном соревновании с Соединенными Штатами Америки наш социалистический строй еще раз покажет всему миру свои преимущества перед каптгталистическим строем и мы выйдем победителями из этого соревнования.Во многих колхозах района состоялись общие собрания,, на которых колхозники внимательно подсчитали -свои резервы по увеличению производства продуктов животноводства.За последние годы, благодаря помощи Советского государства, колхозы нашего района несколько увеличили производство продуктов животноводства.Общественное хозяйство большинства колхозов экономически окрепло. В колхозах создана неплохая материальная база для резкого скачка вперед в деле увеличения производства животноводческой продукции.Еолхозники, работники МТС, специалисты сельского хозяйства района включились . во всенародное социалистическое соревнование и приняли на себя следующие обязательства:

Социалистическое 
обязательство работников 

сельского хозяйства 
Бакчарского района

Произвести мяса в живом весе на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий по всем категориям хозяйств:в 1957 году —  по 48 центнеров, в 1958 году —  по 62 центнера, в 1959 году —  по 76 центнеров, в 1960 году —  по 103 центнера, или в 5,4 раза больше, чем в 1956 году.Еолхозы района обязались получить мяса на каждые 100 гектаров сельскохозяйственных угодий: в '1957 году —  по 28 центнеров, в 1958 году —  по 39,8  центнера, в 1959 году —  по 51 центнеру, в 1960 году —  по 71,9 центнера.Главньш резервом увеличения производства мяса является свиноводство. В этом году производство свинины мы уве- литам по сравнению с прошлым годом в три раза, а в 1960 году свиного мяса произведем в семь с лишним раз больше 1956 года.Вместе с этим, предусмотрено значительное увеличение производства баранины, мяса птицы, кроликов.Поголовье овец намереваемся увеличить в 1960 году в два с половиной раза, настриг шерсти в полтора раза.В 1957 году по всем категориям хозяйств мы реши.ли дать на 100 гектаров земли 234 центнера молока —  в 2,7 раза больше 1956 года, в 1960 году производство молока достигнет 388 центнеров
Областное совещание работнинов 

ры бной промышленностиВчера в г. Томске состоялось областное совещание работников рыбной промышленности.С докладом о состоянии рыбодобычи и мерах по выполнению социалистических обязательств, взятых работниками рыбной промышленности в честь 40-й годовщины Великого Октября, выступилсекретарь обкома ЕПСС тов. Л. Г. Федо
сеев.

В прениях по обсужденному вопросу выступили рыбаки, председатели рыболовецких колхозов и другие работники рыбной промышленности.В работе совещания приняли участие первый секретарь обкома ЕПСС тов. В. А . Москвин, председатель облисполкома тов. И. Ф. Васильев, председатель Совнархоза Томского экономического административного района тов. Н. С. Гридин.

—  в 4,6 раза больше прошлогоднего. Еолхозы района взяли обязательство довести производство молока на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий в 1957 году до 123,5 центнера, в 1958 году —  до 154,6 центнера, в 1959 году —  до 188 и в 1960 году —  до 237 цепгнеров.Пять колхозов района приняли более высокие обязательства по увеличению производства продуктов животноводства.Еолхозники сельхозартелей «Северное сияние» обязались в 1960 году иметь на каждые 100 гектаров зем.ти 100 центнеров мяса и 400 центнеров молока, имени Еирова —  102 центнера мяса и 322 центнера молока, имени Маленкова —  104 центнера мяса, 313 центнеров молока, имени Микояна —  105 центнеров мяса и 336 центнеров молока, имели Ленина 103 центнера мяса, 310 центнеров молока. Это —  без учета продукции, произведенной колхозниками этих ' сельхозартелей в личном хозяйстве.Сейчас наши усилия направлены на то, чтобы выполнить взятые обязательства, заложить в этом году Црочный фундамент для быстрого движения вперед. Годовой план заготовок молока и мяса мы ■ решили завершить к 40-й годовщине Великого Октября.Надо создать прочную кормовую базу для животноводства. В колхозах в этом году посеяно 1.153 гектара кукурузы, посажено 465 гектаров картофеля, 900 гектаров однолетних трав. На приферм- ских участках животноводы посадили картофель для выпаса свиней и для подкормки коров в осеннее время.Сейчас организуем уход за посевами, готовимся К сенокосу и уборке урожая.В 1960 году будем сеять не меньше 2.080 гектаров кукурузы и 1.340 гектаров картофеля.
A. МОНГОЛИИ, 

секретарь Бакчарского райкома КПСС.
B. ШУРУПОВ, 

председатель Бакчарского райисполкома.
П. ИВОЛГИН, 

председатель колхоза «Северное 
сияние».

Д. МОЦРОБОРОДОВ, 
председатель колхоза имени Кирова.

Д. ГЛАДОВСКИЙ, 
председатель колхоза имени Маленкова.

М. СОЛОМАТОВ, 
председатель колхоза имени Микояна,

А. БОНДАРЕНКО, 
председатель колхоза имени Ленина.irmiM ........................... .. .......У  Р А З В Е Д Ч И К О В  Н Е Ф Т И

Бурение с пловучих оснований

Этот метод бурения является 
наиболее прогрессивным и эко
номичным. Буровые машины со 
всем оборудованием устанавли
ваются на спаренных паузках и 
катером доставляются к месту 
бурения.

Доставка буровой вышки 
водным путем нетрудная. Кро
ме того, такая буровая вышка 
обходится без демонтажа весь 
летний сезон. Это дает боль
шую экономию времени и 
средств по сравнению с назем
ными буровыми.

Так, Колпашевской развед. 
кой структурно-поискового бу
рения за лето 1956 года с пло- 
вучих оснований была пробуре
на 21 скважина по реке Кетй 
от Колпашево до 'Усть-Озерно. 
го и сэкономлено 600 тысяч 
рублей. По новому методу ра
ботают также Каргасокская и 
Александровская разведки.

На снимке; общий 
пловучей буровой вышки.

Текст и фото Б . Таяакова.
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БЫ СТРЕЕ ИСПЫТЫВАТЬ СКВАЖИНЫ НА ПРОДУКТИВНОСТЬ
Работы по испытанию на 

продуктивность (приток нефти 
и газа) глубоких разведочных 
скважин в Колпашевской кон
торе бурения нахО'Дятся в не
удовлетворительном состоянии. 
Из утвержденных государст
венным планом трех скважин 
две испытаны вместо апреля в 
июне, испытание третьей еще 
не окончено.

Начальник Нарымской неф
теразведки тов. Симонов и на
чальник Ко.лпашевского. участ-

МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ
День и ночь работают буро

вые вышки, долото вгрызается 
в породу, ведя скважину все 
глубже и глубже. Работники 
различных специальностей об
служивают буровые, обеспечи
вают бесперебойную работу ме
ханизмов, ведут бурение. Здесь 
работают геологи, геофизики, 
нефтяники, механизаторы, пла
новики. Среди них много вы
пускников различных вузов, 
съехавшихся со всех концов 
страны.

В  нефтяных разведках и на 
участках Колпашевской конто

ры разведочного бурения рабо
тают вьшускники Московского 
нефтяного института имени 
Губкина, Грозненского и Уфим
ского нефтяных институтов, 
Днепропетровского и Свердлов
ского горных институтов. Сара
товского университета. Азер
байджанского индустриального, 
Львовского политехнического. 
Ленинградского инженерно
экономического институтов.

Многие из молодых специа
листов работают непосредст
венно на буровых.

ка бурения тов. Горский (где 
находятся в испытании скважи
ны) хорошо знают, что основ
ным йазначением пробуренных 
скважин является качественное 
испытание их. Но они этому 
не уделяют должного внима
ния, считая, что прелоде всего 
нужно давать метры проходки, 
а испытание пусть обоукдет.

Вследствие неудовлетвори
тельного ведения работ по ис
пытанию скважин №  1 и №  2 
Нарымской площади и скважи
ны №  3 Колпашевской площа
ди убытки составили за январь 
— апрель 242 тысячи рублей; 
перерасход произошел по зара
ботной плате, содержанию и 
амортизации бурового оборудо
вания и инструмента. В балан
се времени опробуемых сква
жин производительно исполь
зуется всего 64 процента, 
остальное время скважины про
стаивают из-за 0ТС5ТГСТВИЯ элек
троэнергии, ликвидации аварий 
(обрыв кабеля) и т. п.

Затягивание сроков испыта
ния задерживает ввод в дейст
вие новых скважин, так как 
буровые установки несвоевре
менно передаются для монтажа 
их на новых местах. По этой 
причине за минувшие пять ме

сяцев контора потеряла 3 стан- 
ко-месяца бурения.

Работы по испытанию сква
жин на продуктивность могут 
быть улучшены, если органи
зовать специализированные 
бригады рабочих по опробова- 
пшо скважин, оснастив их не
обходимым оборудованием и 
инструментом.

В технике проведения опро
бования недостаточно исполь. 
зуется пластоиспытатели,. даю
щие значительный экономиче
ский эффект при испытаниях 
Шгважин. При этом улучшается 
качество отбора проб.

Не находит применения при 
испытании сквалшн новшгка 
совремешюй буровой ' техни
ки — коммулятивные перфора
торы, дающие сильный взрыв 
в породах ствола скважины, 
развитую систему трещш! и до
полнительные каналы для вы
хода газа или нефти. Вина в 
этом Колпашевской промысло
во-геофизической экспедиции, 
ее иача.пьника тов. Макси.мова, 
не принимающего мер к обес
печению механизмов запасны- 
ми частями и внедрению этого 
передового, более современно, 
го способа перфорации колонн.

В . К А Н К И Н .

Радиотелескопы габлюдают 
за радиоизлунением Солнца

Иа территории расположенного в М о
сковской области научно-исследователь
ского института земного магнетизма, 
ионосферы и распространения радио
волн Министерства связи С С С Р  нахо
дится одна из установок радиотелеско
пов, при помощи которых научные сот
рудники производят регистрацию интен
сивности радиоизлучения Солнца. Полу
чаемые данные после обработки HanpaBj 
ляются в порядке обмена информацией 
по программе Международного геофи
зического года в зарубежные научные 
центры.

На снимке: специальная приемная ан
тенна радиотелескопа лаборатории ра
диоизлучений Солнца.

(Фотохроника Т А С С ).

Паровоз № 293 
прибыл в Советский 

СоюзСТАНПИЯ ЛУЖ АЙЕА, 17 июня. (ТАСС). Сегодня на территорпю Советского Союза прибыл паровоз № 293, торжественно переданный 13 шоня Правитель- ствол Финляндии Правительству СССР. Как известно, на этом паровозе финские железнодорожники в августе 1917 года привезли В. И. Ленина со станции Разлив в Финляндию, а затем в октябре 1917 года доставили его в революционный Петроград.Сегодня на пограничную с Советским Союзом финскую станцию Вайниккала после полудня прибыли представители Октябрьской дороги во главе с заместителем яачалышка дороги Н. А . Соколовым и заведующим отделом международных сообщений этой магистрали Е . Д. Яцуком. Туда же прибыли представители финских государственных железных дорог.К стоящему под парами историческому паровозу, прибывшему из Хельсинки, направляются советские и финские железнодорожники. К локомотиву, который на пограничную станцию Вайниккала из финской столицы привели машинист Т. Солио и помощник машиниста X . Яяккола, подходят лучшие производственники Выборгского депо машинист В. В . Тепляков и его помощник В. И. Серикюв. Они принимают паровоз.В 16 часов 21 минута раздается свисток и звон сигнального колокола, который установлен на паровозе, как это делалось прежде, и паровоз № 293, напутствуемый пожеланиями счастливого пути отходит от станции в государственной' границе. Через 24 минуты он уасе подходит к советской пограничной станции Дужайка. На празднично ̂ украшенном перроне станции Лужайка собрались со знаменами железнодорожники, представители трудящихся Выборга и колхозники. Они направляются к паровозу, на котором укреплена медная дощечка с надписью на финском и русском языках; «Правительство Финляндии подарило этот паровоз Правительству Союза Советских Социалистических Республик в память тех поездок, шторые В. И. Ленин на нем совершил Б трудное время по территорип Финляндии. 13.6.57 г .» . Дети, пришедшие на станцию вместе со взрослыми, украшают локомотив букетами полевых, цветов. Одна из женщин устанавливает на нем портрет В. II. Ленина.На перроне начинается митинг. Открывая его, секретарь Ленинградского областного комитета КПСС А. И. Попов говорит о волнующих чувствах, которые испытывают все люди нашей страны в связи с прибытием на советскую землю паровоза —  замечательного памятника незабываемых дней.Затем выступают; от имени старых железнодорожников —  начальник выборгского вок.?ала член партии с 1917 года __Б. Б. Еондуков, секретарь Выборгского райкома ЕПСС М. Г. Кучеренко, старый производственнпк Выборгского завода электроинструментов Н. В. Лядов, от имени молодежи —  Геннадий Новоселов.С глубоким вниманием слушают собравшиеся взволнованную речь старого большевика Л. П. Парвиайнен, отец которой скрывал Ильича в своем доме в деревне на Карельском перешейке. Она вспоминает о тех днях, когда вместе со своим мужем Эйно Рахья помогала укрывать Ильи, ча после июльских событий 1917 года. Тов. Парвиайнен рассказывает о том, как на этом паровозе В. И. Ленин совершил опасный путь через границу.Митинг окончен. Вновь на локомотиве раздаются звуки старинного сигнального колокола, и паровоз медленно отходит от перрона станции Лужайка.
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К Р А С Н О Е  З H A M Я V Свела, 19 июня 1957 г. 120 (102281
Совнархоз Томского экономического 

административного района
50 лет слуЖения науке

Председатель Совета народного хозяйства Томского экономического района Николай Степанович Гридин (бывший заместитель Министра леснюй промышленности СССР) в беседе с  нашим корреспоя- деятом рассказал 3—  Тезисы доклада тов. Хрущева и решения Y II сессии Верховного Совета СССР о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством встретили единодушную поддержку и одобрение всех народов нашей великой Родины.Тов. Хрущев в своем докладе на сессии Верховного Совета СССР подчеркнул, что вопросы управления промышленностью и строительством всегда находились в центре внимания партии и правительства. Еоммунисгическая партия никогда не рассматривала формы и методы управления. как нечто неизменное и застывшее. Полностью сохраняя ленинский принцип де.мократического централизма и планового руководства народным хозяйством, наша партия всегда совершенствовала формы организационного руководства экономическим строительством с учетом роста производительных сил страны, развития науки и техники, повышения уровня квалификации кадров хозяйственных руководителей.Оостоявшаяся недавно сессия Верховного Совета Российской Федерации всесторонне обсудила выдвинутый и разработанный Ц Е ЕП СС и Советом Министров СССР вопрос о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством и образовании экономических административных районов в Российской Федерации. В числе 70 экономических районов, образованных в соответствии о решением сессии Верховного Совета РСФСР, создан Томский зконоиический административный район.Перестройка управления промышленностью ж строительством отвечает жизненным интересам советского народа, она обеспечивает непрерывный рост производительных сил нашей страны, планомерный подъем экономики и культуры. Отныне кладется конец разобщенности в работе промышленных предприятий и строительных организаций, чрезмерной централизации и ведомственной ограниченности в руководстве промышленностью п строительством, открывается широкий простор для проявления и всемерного развития творчества масс, повышения их активности в коммуннстическом строительстве.Разнообразна промьшленноеть Томского

☆
Беседа с председателем 

Совнархоза Томского 
экономаче ского 

административного района 
тов. Н . С . Г Р И Д И Н Ы М .

экономического района. Здесь широко развиты электротехническая, инструментальная промышленность, приборостроение, лесная, деревообрабатывающая, легкая и пищевая промышленность, ведется большое промышленное, жилищное и культурно-бытовое строительство. На территории экономического района открыт крупнейший в мире железорудный бассейн, ведутся поиски нефти.В Совнархозе Томского экономического административного района создано 6 отраслевых управлений. Это —  управления: 1) энергетического хозяйства —  «Томскэнерго»; 2) строительства и промышленности строительных материалов; 3) 'электротехнической, радиотехнической и металлообрабатывающей промышленности: 4) легкой ж пищевюй промышленности: 5) материально-технического снабжения и сбыта; 6) лесной ж деревообрабатывающей промышленности.Что касается аппарата самого Совнархоза, то он будет состоять из десяти функциональных отделов; производственно-технического. планово-экономического, геологоразведочного, кооперирования и межрайонных связей, труда и заработной платы, отдела кадров и учебных заведений и других.• При Совнархозе образуется технико- экономический совет. Он будет рассматривать наиболее важные вопросы производства и экономики, внедрения новой техники и организации труда, специализации и кооперирования предприятий, перспективы развития хозяйства экономического района.Всего в аппарате Совнархоза будет занято 200 человек. Сейчас руководящий состав Совнархоза в значительной мере укомплектован. Заместителями председателя СоБкархоза, начальниками отраслевых управлений, заведующими отделами назначаются работники промышленности и строительства, обладающие большим опытом и знаниями, хорошие организаторы, люди, преданные делу.Структура Совнархоза позволит яон- вретно руководить всей промышленностью

Томской области. Еак правило, руководство предприятиями будет осуществляться по схеме: управление —  завод, фабрика, II лишь в управлении лесной и деревообрабатывающей промышленности создаются промежуточные звенья —  трест и комбинаты. Все отраслевые управления объединяют промышленные предприятия и строительные организации, которые до этого подчинялись различным министерствам ж ведомствам. Сейчас Совнархоз временно разместился в Доме политического просвещения Томского горкома ЕПСС (Еооперативный переулок, 5).Скоро Совет народного хозяйства начнет принимать в свое ведение промышленные предприятия. Аппарат Совнархоза с первых же дней своей практической деятельности главное внимание будет обращать на обеспечение всестороннего ру-' ководства соответствующими отраслями промышленности. Вместе с тем, мы примем все необходимые меры, чтобы создать па предприятиях все условия для широкого развертывания инициативы в борьбе за технический прогресс, рост производительности труда, увеличение выпуска и расширение ассортимента товаров широкого потребления и повышения их качества.Нам предстоит сейчас много поработать в деле улучшения планирования, материально-технического снабжения в текущем году. Намечая экономические связи между предприятиями, работники Совнархоза должны, прежде всего, строго соблюдать государственные интересы, вести решительную борьбу с местничеством. Все заказы предприятий других экономических районов должны выполняться в срок и безукоризненно.__ Трудящиеся Томской области в ходе обсуждения тезисов доклада тов. Хрущева внесли много ценных предложений. Ряд предложений Совнархозу Томского экономического административного района был опубликован на страницах областной газеты «Ерасное Знамя». Все эти предложения грудящихся Совнархоз изучит, учтет и постарается использовать в своей практической деятельности.Работа Совета народного хозяйства начинается в обстановке трудового подъема на наших предприятиях, роста творческой активности рабочих, широкого размаха социалистического соревнования в честь 40-летия Великого Октября. Нет сомнения Б том, что трудящиеся Томского экономического района успешно выполнят поставленные перед ними партией и правп- тельством задачи.
ИСПОЛЬЗОВАТЬ ТОРФ д л я  ПЛАВНИ

ЖЕЛЕЗНЫХ РУД

Сегодня общественность Томска 
чествует профессора доктора тех
нических наук Павла Андреевича 
Азбукина по случаю 75-летия его 
жизни и 50-летия трудовой дея
тельности. Имя этого крупного 
ученого хорошо известно в нашей 
стране. С  ним тесно связано раз. 
витие телеграфной и телефонной 
техники в С С С Р .

П. А . Азбукин родился в горо
де Орле, в семье земского врача. 
Окончив реальное училище, да по. 
ступил в 1901 году на электрофи
зический факультет Петербург
ского электротехнического инсти
тута. Это было первое русское 
высшее техническое учебное заве
дение, готовившее специалистов- 
электриков. В то время в стенах 
института вели свою научную и 
педагогическую работу такие 
крупные р ^ск и е ученые, как 
изобретатель радио А . С . Попов и 
специалист в области проводной 
связи П. Д . Войнаровский. Под их 
руководством Павел Андреевич 
Азбукин начинает свою научно- 
исследовательскую работу.

На последних курсах Павел 
Андреевич специализировался в 
области слабых токов (электро
связь), особенно увлекаясь теле
графией. По рнончания института 
в 1908 году он был зачислен на 
должность младшего механика в 
штат главной телеграфной конто
ры в Петербурге.

В 1911 году П. А . Азбукин, 
уже в должности главного меха
ника, организовал по собственной 
инициативе первую в России те
леграфную измерительную лабо
раторию, оборудовав ее новейши
ми приборами.

После Великой Октябрьской со
циалистической революции эта ла
боратория была расширена и пре
образована в самостоятельное уч
реждение —  научно-испытатель
ную станцию. Заведывать ею по
ручили Павлу Андреевичу. На 
научно-испытательной станции 
проводились работы проблемного 
характера. Большое внимание уде
лялось развитию техники высоко
частотного телефонирования и во
просам защиты линий связи от 
помех.

За работы, проведенные на 
станции, П. А . Азбукин был на
гражден в пятилетний юбилей Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции грамотой и зна
ком «Гв'рой труда».

Несмотря на большую загру
женность на станция, Павел Анд
реевич не прерывает своей педаго
гической деятельности, начатой в 
1909 году. Он работает препода
вателем кафедры телеграфии Ле- 
ниигр»адского электротехническо
го института имени В . И. Ульяно-
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Павел Андреевяч 
А З Б У К И Н .

ва (Ленина), а с  1926 года по 
1929 год —  профессором телегра
фии той же кафедры.

В  1928 году ему поручается 
организовать и оборудовать цент
ральную лабораторию связи в 
Москве. Одновременно Павел 
Андреевич заведует кафедрой ли
нейно-кабельных сооружений в 
Московском институте инженеров 
связи. В 1937 году он утвержден 
в ученой степени доктора техниче
ских наук и возглавляет органи
зованную им лабораторию провод
ной связи при секцш! электросвя
зи Академии наук С С С Р .

В  Томском электромеханиче
ском институте инженеров желез
нодорожного транспорта Павел 
Андреевич Азбукин трудится с  
сентября 1941 года. Он много сил 
и времени отдает организации 
учебного процесса на факультете 
связи и С Ц Б  (сигнализации, цент
рализации и блокировки). Павел

Андреевич читает курсы лекций 
по телеграфии, защите линий свя
зи и ведет большую научно-иссле
довательскую работу. Кафедра 
транспортной связи, которой он 
заведует, объединяет научных сот
рудников, работающих во всех от
раслях электрической связи, и 
это позволяет решать научные 
проблемы комплексно.

Широкая электрификация же
лезных дорог Урала и Сибири по-- 
требовала разработки мероприя
тий по защите кабелей от корро
зии блуждающими токами. Наибо
лее крупная работа, которую ве- .̂ 
дет кафедра под руководством 
П. А . Азбукина. —  составление 
карты удельной проводимости 
почв для районов Сибири и У р а
ла. Не менее важными являются 
исследования влишшй контактной 
сети электрических' железных до
рог на линии проводной связи я 
изучение помех поездной радио
связи на железных дорогах с па
ровой, тепловозной и электриче
ской тягой. Как правило, научно- 
исследовательские работы кафед
рой транспортной связи проводят
ся в содружестве с производствен
никами. ^

Павел Андреевич Азбукин ак
тивно участвует в общественной 
жизни и ведет большую воспита
тельную работу со студентами.

Те, кто работают с ним, знают 
его как внимательного и строгого 
учителя, чуткого старшего това
рища. Он вырастил мнО'Гих инже
неров, научных работников. Мно
гие его ученики —  ньше извест
ные ученые.

Родина высоко оценила заслуги 
Павла Андреевича Азбукина, при
своив ему почетное звание заслу
женного деятеля науки и техники, 
наградив его двумя орденами Л е
нина и двумя орденами-Трудового 
Красного Знамени.

Сердечно поздравляя Павла 
Андреевича в день его юбилея, 
коллектив нашего института жела
ет ему здоровья, бодрости, многа'х 
лет жизни, успехов в его даль
нейшей деятельности.

, в. КОСТИКОВ,
А . П О Н О М А Р Е В , 

сотрудники кафедры транс
портной связи ТомскогВ элек
тромеханического института 
инженеров железнодорожно
го транспорта, кандидаты 
технических наук.

Ш Ъ 1 с  л  А. Ш И Ш  т р у д о м :
НА Р А Й О Н Н О М  Ф Е С Т И В А Л Е

в  статье инженёров-геблоУоп тт. Столярова II Боровика, опубликованной в газете «Ерасное Знамя» М  111, «Нужна совместная работа ученых и геологов», правильно отмечена необходшость теперь же организовать и вести исследовательские работы по использованию вновь открытых железных руд в северных районах Томской области. Геологя выявляют все новые и новые запасы оолитовых железняков с достаточно высоким содержанием железа. Бесспорно, правильно в упомянутой статье поставлен и вопрос о топливе для доменных процессов на базе томских руд.Предложенное тт. Столяровым и Боровиком производство железо-кокса на газовых углях Еузиецкого бассейна может рассматриваться как один из вариантов решения топливной проблемы. Однако технологические свойства этих углей не одинаковы по коксующей способности, и необходимы исследования процесса получения из них в смеси с рудой железо-кокса надлежащего качества.Поэтому важно при использовании в металлургии томских железных руд при- меаенже в качестве топлива торфа Томской области.Запасы торфа в Томской и Новосибирской областях боставляют приблизительно четверть известного торфяного фонда СССР. Наибольшее количество торфяных болот сосредоточено в Еолпашевском и Васюганском районах области.Торф —  это топливо возобновляемое. Ежегодный прирост абсолютно сухого торфа считают в 1 тонну на 1 гектар. Для Томской области это должно составлять около 9 миллионов тонн в год.При на.гревании без доступа воздуха до температуры порядка 70()° из торфа можно получить кокс. Однако не все виды торфа одинаково пригодны для получения хорошего кокса.Из растений-торфообразователей в торфе должны преобладать сфагиовые мхи. Он

Наши предложения 
Совнархозу Томского 

зкономического районадолжен быть малозольным. Этим требованиям удовлетворяет торф верховых болот. Он должен иметь и определенную степень разложенности —  не ниже средней. Добывать торф надо машинно-формовочным способом в виде брикетов. Фрезерный торф должен быть подвергнут в сыром состоянии брикетированию под небольшим давлением.В лаборатории химической технологии топлива Томского политехнического института автором настоящей заметки совместно с инженером И. С. Еарпенко была выполнена работа по коксованию торфа Тагаяского болота около Томска. Отработан режт£ процесса коксования и получен коке с  содержанием углерода 88,7 процента, серы —  0,47 процента, золы —  21,31 процента и теплотворной способностью (высшей) на горючую массу 7.440 килокалорий на килограмм.Таганский торф с  низового болота имеет повышенную зольность, поэтому и кокс, полученный из него, оказался слишком зольным. Не совсем подходящим для производства кокса является и ботанический состав таганского торфа —  в основном гиппо-осоковый. Тем не менее полученный кокс обладал достаточной механической крепостью, на 9 процентов больше крепости древесного (березового угля), который для малых доменных печей, как известно, с  успехом применялся.Имея в виду возможность использования в доменном процессе при плавке томских железных руд в качестве топлива местный торф, необходимо теперь же, наряду с  исследованием открытых и вновь открываемых руд, исследовать и различные торфы с целью определения наибольшей пригодности их для металлургии.

■ Торф'яник.и Томской области надо обследовать и опробовать, а пробы торфа подвергнуть анализу и технологическим испытаниям. Это можно сделать в лаборатории при кафедре химической технологии топлива политехнического института.Торф может быть применен для доменного процесса не только в виде получаемого из него кокса, но и непосредственно в виде кускового торфа. Такие опыты и плавки агломерата были проведены на Еосогорстом заводе (близ г. Тулы) еще в 1932 году под руководством академика М. А. Павлова*).В результате этих опытов доказана возможность вести выплавку чугуна на сыром торфе с  влажностью не свыше 3̂ 0 процентов в домнах размера Еосогорской (с полезной высотой 21 метр). Доказано, что на торфе можно получать чугуны как мартеновские высокого качества, так и литейные при расходе сырого торфа от 3,5 до 4 тонн на тонну чугуна.При этом выделяется обильное количество высококалорийных газов (1 .500 —  1.600 калорий на кубометр), что обеспечивает не только необходимый подогрев дутья в кауперах, но и покрывает расход тепла на передел и прокат металла, а также на все силовое хозяйство и бытовые нужды всего торфо-металлургического комбината.Получаемая при этом смола в количестве 30— 35 граммов в одном кубометре газа имеет дополнительную ценность.Для Томской области при нахождении руды и торфа в непосредственном соседстве вопросы торфо-металлургии имеют особо важное значение и должны всесторонне изучаться.
И. ГЕБЛЕР,

профессор кафедры химической техно
логии топлива Томского политехниче

ского института имени С. М. Кирова.
*) «Техника» №  26 1932 г. (прило

жение к газете «За индустриализа
цию»).
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Подготовка к асиновскому районному 
фестивалю проходила под лозунгом 
«Мы Родину славим трудом». Молодые 
производсгвейнини и колхозники при
везли на фестиваль рапорты о своих 
трудовых победах.

Хороший ТР.УДОВОЙ подарок пригото
вила к открытию фестиваля комсомоль
ско-молодежная бригада Николая Пет
рова из Лайского леспромхоза. Она 10 
июня на 107 процентов выполнила взя
тое ими в честь сорокалетия Октября 
полугодовое социалистическое обяза
тельство. Мастерский участок Виктора 
Худашова вьшолнил полугодовой план 
на 123 процента и дал стране сверх 
плана более 10 тысяч кубометров леса.

10 июня вьшолнил полугодовое задание 
шофер Батуринской автодороги Виктор 
Борисов.

Немало хороших производственников 
среди молодежи Асииовского лесозаво
да. На 190 процентов выполняют нор
му Зинаида Тартьшова, Анатолий Янупг, 
Юрий Денисов.

Молодежь колхозного села горячо от
кликнулась на призыв партии всемерно 
увеличивать производство животновод
ческих продуктов на душу населения.

Комсомольско-молодежная трактор
ная бригада тов. Глинского (Митрофа- 
новская М ТС) первой в районе закон
чила сев, добившись выработки 175 
гектаров на 15-сильный трактор. Чле
ны бригады тов. Рогинца (Асиновская 
М ТС) добились выработки на 1 5 -силь
ный трактор 174 гектара.

21 комсомольско-молодежное кукуру
зоводческое звено, засеяло 400 гектаров 
кукурузы. 50 гектаров посадили школь
ники.

.. .В  воскресенье утром на стадионе 
состоялся марш-парад участников фе
стиваля. Нал колонной высоко подняты 
знамена союзных рюспублик, лозунги, 
плакаты, транспаранты. Колонна со
вершает по дорожке стадиона два 
круга и выстраивается перед трибуной. 
Лучшие производственники подняли 
флаг фестиваля.

Два дня продолжался фестивальный 
смотр художественной самодеятельно
сти. На сцене районного Дома культу
ры, на открытой эстраде городского са

да демонстрировали свое искусство пвв-i 
цы, декламаторы, плясуны, баянисты, 
акробаты. Репертуар их разнообразен и 
интересен.

Среди хоровых коллективов выделял-* 
ся хор районного Дома культуры. Хор  
награжден почетной грамотой райиспол
кома.

На втором месте оказался хор лесо
завода, на третьем —  хор Лайского 
леспромхоза.

Грамотой райисполкома награждены 
также коллективы самодеятельности 
Ново-Кусковского сельского клуба, 
Ильинского клуба, Копыловского клуба, 
Асииовского леспромхоза, клуба Аси- 
новского стройуправления.

Жюри отметило лучших исполните
лей, выступавших в различных жанрах.’ 
Среди них — плясуны Тиунов и Агеев 

(Асиновский лесозавод), участник. кол
лектива художественной самодеятельно
сти Тихомировского сельского клуба 
баянист Максименко, акробатка Мель
никова, рабочий Асииовского леспром
хоза Львов и многие другие.

Одновременно с самодеятельностью 
демонстрировали свое мастерство спорт-* 
смены; стрелки, легкоатлеты, тяжелоат-i 

леты, футболисты.
/ Фестиваль завершился ситцевым ба-* 
лом. 1

На снимке: парад участников фестя^ 
валя. j

Текст и фото В . Виноградова,

Р А Й О Н Н А Я  С П А Р Т А К И А Д А
Закончилась летняя спартакиада 

Томского сельского района, проходив
шая в течение трех дней на стадионе в 
Тимирязевке. В соревнованиях приняло

5шастие свыше 120 спортсменов про
мышленных предприятий и сельскохо-* 
зяйственных артелей района.

СУДА ПРОСТАИВАЮТ ПОД ПОГРУЗКОЙНа рейде Усть-Чу.1ЫмсЕ0Й сплавной конторы плохо организован труд рабочих. Мастер тов. Волосов, бригадир тов. Батурин редко бывают на месте, поэтому некому решать назревшие вопросы. В результате суда простаивают под погруз
кой. В первую декаду навигации с 10 по 20 мая общий п р стой  составил 125 часов. Это 12.440 рублей штрафа.Урок из навигации 1956 года не извлечен. В прошлом году в Усть-Чульш-

ской сплавконторе убытки составил^ более трех миллионов рублей. Директор сплавконторы тов. Иванов обязан улуч-  ̂щлть организацию труда на рейде.
С. ИНДУКАЕВ.

З Н Я М Е Н А Т Е Л Ь Н Ы Е  П Е Р Е М Е Н Ы
Села, которые объединяет в 

настоящее время Старо-Юва- 
линский сельский Совет, —  
Старая Ювала. Новая Ювала, 
Песочно-Горельск и Старо- 
Черново —  до революции бы
ли небольшими деревнями с 
незначительным количеством 
населения. Деревень Зайцево и 
Карпово не было совсем. На 
их месте было два хутора. По 
фамилиям проживавших там 
хуторян Б названы образовав
шиеся позже деревни.

Население деревень Старой 
Ювалы, Новой Ювалы, Песоч- 
но-Горельска, Старо-Черново, 
состоявшее в основном из бед
ноты, находилось в кабале У 
местного кулака 'Уткина и вла- 
дельца кожевенного завода 
Иноземцева. Кулак Уткин 
имел около 100 десятин зем
ли. В горячее время сельско
хозяйственных работ на него 
гнули спины десятки бедняков. 
Порядок у Уткина был один: 
хлеб в долг в'зял —  отрабо
тай втройне, лошадь ва день 
взял —  отработай с лихвой.

Так постепенно бедняки-кре- 
стьяне попадали в кабалу к 
кулаку. Жестокая эксплуата
ция приводила к окончатель
ному разорению бедняцких хо
зяйств и полному обнищанию 
крестьян. •

Тяжкой и безрадостной бы
ла жизнь крестьян в дорево
люционной России. Голод и 
эпидемии косили жителей сел 
и деревень. Особенно много 
гибло ребятишек. На четыре 
деревни не было ни одного 
здравпункта, не говоря уже о 
больнице. «Лечением» больных 
занимались знахари.

Крестьянские хаты освеща. 
лись коптилками и лучиной. 
Основная масса крестьян была 
неграмотной. На все четыре 
деревни была одна школа с 
небольшим количеством уча
щихся и одним учителем. Обу
чались в ней преимущественно 
дети зажиточных крестьян.

Нужда, темнота, бесправие, 
жестокая эксплуатация — таков 
был удел крестьянина старой 
дореволюционной деревни.

Великая Октябрьская рево. 
ЛЮЦИЯ принесла освоборсдение 
трудящимся. За  годы Совет
ской власти преобразилась на
ша Родина. Новая жизнь за
кипела в деревне. Если корот
ко выразить суть тех измене
ний в жизни крестьянства, ко
торые произошли за 40 лет 
Советской власти, то можно 
сказать: от мелкого раздроб- 
ленного хозяйства —  к круп
ному, коллективному, от дере
вянного плуга —  к машинной 
технике, от нищеты и бескуль
турья — к зажиточной, куль
турной жизни.

Деревни Старая Ювала, Н о
вая Ювала, Песочно-Горельск 
и Старо-Черново объединены в 
сельскохозяйственную артель 
имени Ленина, деревни Зайце, 
во и КарпоВо —  в колхоз име
ни Андреева. У  нас построена 
типовая М Т С . С  каждым годом 
на колхозных полях работает 
все больше тракторов и сель
скохозяйственных машин, повы. 
шается урожайность колхозных 
полей и продуктивность живот.

новодства, возрастают доходы 
колхозников. Особенно быстро 
в гору пошли колхозы за по
следние годы, благодаря меро
приятиям Коммунистической 
партии и Советского прави
тельства по крутому подъему 
сельского хозяйства.

Чтобы постоянно расширя
лось колхозное производство, 
широким фронтом у  нас ведет, 
ся строительство производст. 
венных помещений: скотных 
дворов, токов, сушилок и т. д. 
Колхозы помогают и колхоз
никам в сгрюительстве жилых 
домов. Только в 1957 году 
отведены усадьбы для строи, 
тельства 24 семьям.

Мог ли крестьянин до рево
люции, да еще в далекой, глу
хой, кандальной Сибири меч
тать о том, что у него в доме 
будет светить электрическая 
лампочка, заговорит радио, что 
обычным явлением для дерев, 
ни будет кино? А  сейчас все 
это прочно вошло в быт кол. 
хозников.

В селах сельского Совета

имеются две киноустановки, 
работает два радиоузла. Все 
дома колхозников радиофици
рованы, электрифицированы, 
все населенные пункты имеют 
телефонную связь. А  в селах 
Старая Ювала, Песочно-Го. 
рельск. Новая Ювала и Зай
цево строится водопровод.

Раньше немногие умели на
писать даже свою фамилию. А  
сейчас на деревне уже трудно 
отыскать неграмотного челове
ка. В селах нашего сельсовета 
имеется 5 начальных школ, од
на средняя и вечерняя школа 
сельской молодежи. В них ра
ботают 27 учителей. Создано 3 
клуба, несколько библиотек.

До революции в наших де
ревнях не было ни одного вра
ча, ни одного фельдшера. А  
сейчас здесь имеется больница 
и два здравпункта. В  них ра. 
ботают 5 медицинских работни
ков. Многие дети бывших бат
раков и бедняков при Совет, 
ской власти получили среднее 
и высшее образование и стали 
высококвалифицированными

специалистами.
Растут доходы колхозников. 

Об этом красноречиво говорит 
хотя бы тот факт, что многие 
колхозники приобрели мото
циклы, радиоприемники, пате
фоны. почти в каждом доме 
имеется велосипед. Возрос 
спрос на фабричную мебель; 
шифоньеры, комоды, диваны.

Возьмем, к примеру, бывших 
батраков С . М . Остальского и 
Н . И . Парафейникова. Сколько 
ни трудились они . раньше, 
сколько ни проливали пота,—  
по их пятам нужда следовала 
неотступно. Этой постоянной 
спутнице трудящегося кресть
янства при единоличном хо
зяйстве от колхозных ворот 
дан поворот. С . М . Осталь. 
сний получил специальность 
тракториста, работает помощ
ником бригадира мелиоративно. 
го отряда, живет хорошо. Н . И. 
Парафейников только при Со
ветской власти смог обзавес
тись личным хозяйством, по
строил дом и честным трудом 
в колхозе обеспечил своей

семье зажиточную жизнь.
Плоды Великой Октябрьской 

социалистической революции, 
плоды коллективизации сель
ского хозяйства, мер шряятий 
по крутому подъему сельскохо
зяйственного производства ощу. 
щает каждый советский чело
век. Колхозное крестьянство 
горячо одобряет политику 
Коммунистической партии,, вы
ражающую интересы народа, 
направленную на то. чтобы 
трудящемуся человеку жить 
было еще лучше. Центральный 
Комитет партии ныне выдви. 
пул новую грандиозную задачу 
—  в ближайшие годы догнать 
Соединенные Штаты Америки 
по производству мяса, молока 
и масла на душу населения. 
Колхозники, механизьторы, все 
советские люди с энтузиазмом 
берутся за решение этой зада
чи. Они знают, что добьются 
успеха.

И . М О И С Е Е В , 
председатель Старо-Ю валнн. 

ского сельсовета, Кожевни- 
ков-кого района.
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Как используется " 
мелкотоннажный флотМелвотоянажный флот играет большую ))оль в доставке грузов в северные районы Томской области по малым рекам. Ав- тоэвспедиционнаа база облпромсовета, промартель «Комбинат» Томсвоуо облпотребсоюза и другие имеют м о го  самоходных и несамоходных судов.В использоБании мелвотоннажного флота часто допускаются ошибки. Многие руководители плохо забо-тятся о флоте. Поэтому часто нарушаются элементарные правила технической эксплуатации судна, правила плавания, что приводит к >  авариям. Например, 9 мая в г. Томске грузился паузок М  5, принадлежащий Томскому облпотребсоюзу. В результате неправильной погрузки он затонул на месте, подмочено 52 ящика пряников, паузок получил прогиб и требует теперь капитального ремонта. Причина аварии в том, что заведующий торговым отделом у  Шегарского райпотребсоюза тов. Перняв-V  ский направил на паузок шкипером тов,Стрельцова, который никогда не плавал, не имеет документа на занятие должности шкипера, а поэтому не смог правильно разместить груз. Виновен в аварии л также начальник транспорта облпотреб-^  союза тов. Тимощенко, который допустилк сдаче в эксплуатацию непригодный паузок.Капитан самоходной баржи С-2 Нарым- ской сплавной конторы Кашинцев, по приходе в Томск, в ночное время не организовал дежурство, не поинтересовался уровнем воды. В результате резкой убыли воды к утру 18 мая баржи оказались на берегу и простояли трое суток на сущ е.Таких случаев нерадивого отношения к делу очень много.Сказывается и плохой подбор кадров.- Многие шкиперы, механики, капитаны неА имеют дипломов. Поэтому и в уходе засудами и в отношении к подчиненным очень часто допускают ошибки. На судах порой низка дисциплина, что приводит к авариям.Необходимо всем руководителям организаций, имеющим флот в своем подчинении, навести порядок на судах, поднять трудовую дисциплину, больше заниматься культурно-воспитательной работой среди команд.В этом деле есть с кого' брать пример. Коллектив баржи «Альфа» («Сельхоз- снаб»), команда катера «Сокол» (промартель «Комбинат») показывают образцы высокой дисциплины и точного выполнения всех правил плавания.

И. ПУГАЧЕВ, 
инспектор судоходной инспекции 

Томского участка.

Таким землякомДорогая редакция! Пишу это письмо от имени комсомольцев нашей воинской части. Я  хочу рассказать томичам, молодежи подшипникового завода о вашем земляке, старшем матросе А. М. Аникине.К нам во флот комсомолец Аникин пришел с Томского подшипникового завода. Уже с первых же дней он зарекомендовал себя дисциплинированным, инициативным матросом. За время службы на корабле Аникин хорошо овладел боевой техникой. За образцовое выполнение заданий командования Аникин имеет двадцать пять благодарностей.Комсомольцы корабля избрали его секретарем бюро ВЛКСМ. Сейчас Аникин успешно учится в партийной школе при политотделе. Чуткий, принципиальный, ол пользуется заслуженным авторитетом у всего личного состава корабля.Аникина, как одного из лучших комсомольцев части, отличника боевой и политической подготовки, парторганизация приняла кандидатом в члены КПСС.Скоро у старшего матроса Аникина кон-

можно гордитьсячится срок службы во флоте. Он вернется в родной город и будет работать снова на заводе. А пока вместе с товарищами по службе он самоотверженно выполняет свой гражданский долг, охраняя рубежи Родины.Мы, солдаты Советской Армии, постоянно следим за успехами трудящихся нашей страны и радуемся им вместе с вами. Мы знаем, что сейчас в стране происходят замечательные дела по реорганизации управления промышленностью и строительством. Труженики сельского хозяйства заняты большим делом. Они решили в ближайшие годы догнать СШ А по производству мяса, масла и молока на душу населения.Когда закончится наша служба во флоте, мы вернемся на производство, чтобы внести свой вклад в выполнение задач, поставленных партией и правительством.
С комсомольским приветом 

П. ПРИХОДЬКО.

Более 50 лет работает в Си
бирском ботаническом саду Алек
сей Исаакович Сурин. Сейчас он 
старший садовник, и тропическое 
отделение сада своей красотой и 
разнообразием растений во мно
гом обязано Алексею Исаакови
чу.

-» ♦ »
Короткие сигналыДетясли IN1 1 г. Томска могли бы еще принять детей, если отеплить веранду и отремонтировать над ней крышу.Вокруг яслей следует также построить ограду.Эти вдиросы не раз ставились перед Кировским райисполкомом, но мер не принято.

А. СМЫШЛЯЕВА.

Некоторые жители поселк-а Черемошни- ки (г. Томск) держат собак, которые не всегда на привязи. Это очень мешает почтальонам доставлять корреспонденцию.
Е. ЧУМАКОВА.

Лестница iip Бакунинскому взвозу (г. Томск) требует ремонта. Необходимо также отремонтировать забор, нависший над тротуаром, в начале улицы Загорной.
К. КРАСИЛЬНИКОВА.

Давно построена трамвайная линия от улицы Дальне-Ключевской до ст. То'Мск-П. А кучи вынутой земли так и остались ле- жать почти на всем ее протяжении по улице Пушкина.
Н. КУЗЬМИН.

Лагерный сад —  любимое место отдыха студентов Томского политехнического института, и не только института, но и всех трудящихся Кировского района. Институт на ограждение сада, посадку деревьев затратил до 200 тысяч рублей средств. Большие труды, вложенные коллективом студентов и рабочих института, не пропали даром. Бесело поднимается молодая дубрава, птицы, уже нашли себе приют в роще, трава покрыла зеленым ковром территорию сада.Но вот стройтрест IN» 97 разрыл главную аллею сада на протяжении 500 метров (в связи с прокладкой трассы водопровода), погубил на 20 тысяч рублей молодых саженцев. Его работники пообещали посадить взамен новые саженцы. Прошел год, идет второй, а трест забыл свои обязательства перед трудящимися Кировского района. Так и остались раскопанные траншеи, горы земли среди молодого леса.Мешают нам и другие «разрушители» из водоканалтреста. Они не только «забывают» закопать раскопанное, но и разрушают заборы.Обращение института к указанным учреждениям, а затем и в горисполком ни к какому результату не приводит. Бее остается по-прежнему. Кроме того, институт

Еще раз о лагернем садепросил и районный отдел милиции выставить пост в предвыходные и выходные дни для наведения порядка в саду (хулиганы в нем часто ломают молодые саженцы !). Но и это остается только желанием.Б связи с приближением областного фестиваля общественности института хотелось бы навести порядок в саду. Тем более, что там предполагаются массовые выступления участников фестиваля. Коллектив студентов сейчас производит очистку сада. Делается в нем эстрада на 400 мест, рассаживаются в клумбах цветы. Пусть не мешают нам заниматься благоустройством руководители треста INI 97 и водоканалтреста.
Н. ПОПОВ.

заместитель директора института.
О Т  Р Е Д А К Ц И И : Вопрос, поднятый 

тов. Поповым, совершенно правильный. 
Руководители стройтреста ЛЪ 97 и водо
каналтреста должны немедленно уничто. 
жить следы своих «раскопок» в Лагер. 
НОИ саду, починить разрушенную огра. ДУ-

В  отношении же обращения института 
за помощью к милиции хочется возра
зить. Неужели общественность такого 
огромного HHCTHTj-ra, как политехниче
ский, не может организовать охрану сво
его места отдыха собственными силами?

Н а снимке: А . И . Сурин.
Фото г,- Ткаченко.

На с е с с и и  В с е м и р н о г о  
С о в е т а  М и р а

Заклю чит ельное заседание 16 и ю ня

Ф е с т ш в а л ъ ш а я
фотовзыставкаБ областном краеведческом музее готовится выставка работ фотографов профес- сиопалов и любителей, отражающая жизнь трудящихся области.Выставка откроется в день начала областного фестиваля. Авторы лучших снимков будут премированы, в том числе и путевкой на VI Всемирный фестиваль моло- Д6ЖИ>После фестиваля выставка при музее останется, как постоянно действующая.

К О Р О Т К ОКоллектив Томского городского молочного завода проводил на пенсию работницу Анну Павловну Назарову. На этом заводе она проработала 28 лет. Товарищи преподнесли А. П. Назаровой ценный подарок. V- - • V IПри облпрофсовете проведен пятидневный семинар начальников пионерских лагерей, старших пионервожатых и воспитателей. . - ' ,В скверах и парках Томска идет посадка цветов. В этом году их будет высажено 2 .5 0 0 .0 0 0  штук.

КОЛОМБО, 17 июня. (Спец. корр.
ТАСС). В полночь 16 июня началось заключительное заседание сессии Всемирного Совета Мира в Коломбо. На заседании выступили присутствовавшие на сессии наблюдатели —  бразильский сенатор Веласко, француз Лео Амон и другие. Все выступавшие наблюдатели отметили, что они следили за ходом сессии е большим и неослабевавшим интересом. Они подчеркнули также, что дело борьбы за мир является благородным делом, направленным на пользу всего человечества. На заседании было также зачитано послание наблюдателя от социалистического союза трудового народа Югославии Душана Бла- гоевича, в котором подчеркивалось, что все политические и общественные организации Югославии объединяют свои усилия с тем, чтобы внести вклад в дело ослабления международного напряжения.С ярким и волнующим призывом ко всем писателям мира обратился чилийский поэт Пабло Неруда. Неруда сказал, что все писатели и работники культуры должны решительно подняться на защиту человеческих прав на мир, на счастье и свобрду. Он указал, что таким благородным делом писатели заслужат любовь и благодарность всего человечества.На трибуну поднимается японский профессор Я суи. По поручению президиума он зачитывает текст «Призыва сессии Всемирного Совета Мира в Коломбо ко всем правительствам немедленно прекратить ядерные 'испытания». Под бурные аплодисменты делегаты единодушно одобряют этот призыв. С таким же энтузиазмом и единодушием они принимают другие документы; «Декларацию о ядерном перемирии и разоружении», «Рекомендации комиссии по разоружению», письмо генеральному секретарю ООН Хаммаршельду, общеполитическую резолюцию, принятую комиссией, «по вопросу смягчения напряженности и связанным с ним проблемам» и «Призыв в  единым действиям против экспериментальных взрывов».После принятия этих документов делегаты сессии избирают руководящие органы всемирного движения мира.Затем японский делегат Коицй Сайонд- 

8И по поручению президиума зачитывает послания Всемирного Совета Мира цей

лонскому народу и правительству, а также участникам цейлонского движения сторонников мира. В этих посланиях выражается искренняя благодарность народу и официальным представ.ителям Цейлона за тепл^эе и радушное гостеприимство, за отличную подготовку и организацию сессии.Весь зал устраивает бурную овацию президенту Bceцefiлoнcкoгo^ комитета защиты мира А. Б. Перера, который вышел на трибуну, чтобы ответить на приветствия Всемирного Совета Мира.Делегаты единодушно одобряют предложение организационного комитета поручить руководящим органам Всемирного Совета Мира разработать и провести в жизнь план создания постоянного фонда мира за счет добровольных взносов всех миролюбивых сил земного шара.Делегаты утвердили также ряд намеченных оргкомитетом практических мер по дальнейшему расшире-нию движения сторонников мира, которое, не претендуя на монополию в деле борьбы за мир, готово сотрудничать со всеми силами, выступающими против гонки вооружений и против подготовки к атомной войне.С яркой заключительной речью выступил вице-председатель Всемирного Совета Мира Го Мо-жо. Оценивая итоги сессии, он заявил, что семь дней совместных усилий, направленных на предотвращение войны, представляют соб1ой огромную важность для будущего человечества. Он указал, что решения сессии ВСМ в Коломбо отвечают насущным и неотложным требованиям времени. Го Мо-жо выразил уверенность в том, что славная борьба сторонников мира увенчается полной победой, в результате которой человечества забудет самое слово война.В 2 часа. 20 минут ночи после заключительного выступления Го Мо-жо председательствующий объявляет сессию закрытой. Делегаты бурной овацией приветствуют успешное окончание сессии.Уже глубокая ночь, а в кулуарах много людей. Здесь представители различных стран мира, различных религиозных и политических убеждений поздравляют друг друга с  успехом и, прощаясь, обещают бороться за укрепление мира и предотвращение войны.
Важный этап в развитии движения  

сторонников мира

Ф ЕЛ Ь ЕТ О Н В ПОРЯДКЕ „ТЕХНИЧЕСКОМ ПОМОЩИ”
I

Предстоящий прием гос
тей заполнил жизнь заме
стителя управляющего Том
ским областным автотрес
том тов. Башлыкова массой 
забот.

Он сел за подсчеты. Ког
да  ̂стало приблизительно яс
но. сколько, учитывая сред
негостевой аппетит, нужно 
еды. Башлыков крякнул. А  
когда было подсчитано, 
сколько потребуется выпив
ки, Башлыков вытер потный 
лоб.

—  Количество выпивки и 
закуски сокращению не под
дается, —  грустно подумал 
он.

Утомленный подсчетами, 
Башлыков в этот вечер дол
го не мог уснуть. А  когда, 
наконец, он испустил пер
вый храп, на него навали
лись тяжелые сны.

Когда Башлыков проснул
ся, перед его глазами опять 
возникли коньячные бутыл
ки со звездочками.

—  Звездочки, звезды, 
чорт бы вас побрал, —  хму
ро пробормотал он, влезая в 
брюки. И  вдруг...

—  Звезда. «Красная звез
да»! — . мелькнуло у него в 
голове.

—  Ну, конечно, как он 
раньше не додумался? Ведь 
на кондитерской фабрике

«Красная звезда» есть 
спирт. Там его можно ку
пить для автотреста по 
шесть рублей десять копеек 
литр.

Прибыв на работу. Баш
лыков изготовил два доку
мента. Сначала он составил 
письмо к директору конди
терской фабрики: «Прошу 
вас в порядке технргческой 
помощи отпустить чистого 
спирта в количестве 9 — 10 
литров через нашего 
представителя Башлыкова 
М . М .» , — говорилось в 
письме. Затем заместитель 
управляющего автотрестом 
взял бланк доверенности и 
заполнил его на свое имя. 
Наобум поставив на дове
ренности номер 31, Башлы
ков, недолго думая и без 
особой тщательности, подде
лал. подпись бухгалтера и 
приложил штамп «Для паке, 
тов».

У  заместителя управляю
щего областным автотре
стом дел много, и всего ему 
не упомнить. Не мог он пом
нить и то, что номер 31 уже 
был поставлен на другой до
веренности, , выданной еще 
2 февраля для получения 
пиломатериалов совсем дру
гому лицу.

Башлыков пошел к сво
ему коллеге —  второму за

местителю управляющего 
трестом, главному инженеру 
тов. Верещаку, работнику, 
недавно пришедшему в 
трест.

Тов. Верещак согнулся 
над столом и безропотно 
подписал и письмо с прось
бой отпустить спирт, и до
веренность на имя Башлы
кова. Башлыков, взяв под
писанные бумаги, отбыл на 
автомобиле в Направлении 
фабрики «Красная звезда».

Директор фабрики тов. 
Лаврентьев принял гостя с 
распростертыми объятиями. 
Да и как не привечать та
ких посетителей! Ведь они 
в трудный момент всегда 
могут помочь, например, 
бензином.

О чем беседовали высо
кие договаривающиеся сто
роны, неизвестно.

—  Я все откровенно рас
сказал Лаврентьеву, —  го
ворит Башлыков. —  Он 
знал, что спирт мне нужен 
для вечера, и только про
сил оставить у  него офи
циальные бумаги, что я и 
сделал...

—  Я понятия не имел, 
что Башлыков обманывает, 
— говорит Лаврентьев.

Трудно понять, кто из 
них прав. Однако ясно, что 
если бы спирт нужен был

не для личных целей, неза
чем было ехать за ним са
мому заместителю управля
ющего автотрестом. На то 
есть работники отдела снаб
жения. Одно это должно бы
ло насторожить директора 
кондитерской фабрики. Не
говоря уже о том, что вме
сто печати на доверенности 
явственно, был оттиснут 
штамп «Для пакетов».

Но, как говорят, в любви 
и дружбе часто мы бываем 
слепы...

Встреча двух руководите
лей прошла в обстановке 
взаимопонимания. Хозяин 
был настолько добр, что 
снабдил гостя не только 
спирто.м, но даже бутьшью. 
Башлыков внес в кассу фаб
рики 61 рубль 00 копеек и, 
имея в руках 10 литров 
спирту, которые цри покуп
ке честным путем обошлись 
бы ему в 962 рубля, отбыл 
с завереииями в совершен
нейшем почтении.

Семейное торжество уда
лось на славу. Гости пили 
спирт, полученный Башлы
ковым в порядке «техниче
ской помощи». Нет сомне
ния, что дорого обойдется 
«дешевый» спирт и Башлы
кову, и тем, кто ему оказы
вал «помощь».

Вл. К О Г А Н ,

КОЛОМБО. 17 июня. (Спец. корр.
ТАСС). После семи дней работы здесь закончилась сессия Всемирнюго Совета Мира. I .л#! |«" 'Нынешняя сессия ВСМ отличалась от предыдущих рядом особенностей;- Не случайно многие ораторы, выступавшие в ходе дискуссии, подчеркивали огромную важность того, что впервые за всю историю движения сторонников мира сессия Всемирного Совета Мира проводится в столице азиатского государства, которое гостеприимно распахнуло двери своей страны для людей, сплоченных единой заботой о сохранении самого ценного для человечества —  мира.Проведение сессии в Коломбо явилось демонстрацией великого единения движения борцов за мир Европы с многомиллионными народами Африки, Азии и латиноамериканских стран. Это единение показало, что старая политика империализма «разделяй и властвуй» терпит катастрофический и непоправимый провал. Об этом е высокой трибуны сессии говорили представители почти 70 стран земного шара. Никогда еще в истории движения сгоронник-ов мира с  трибуны сессии не звучало столь гневных обвинений против черных сил империализма, стремящегося удержать в цепях рабства и нищеты пришедшие в движение миллионы людей.С трибуны сессии выступали члены правительств и парламентов многих государств, представители деловых кругов и ре.тигиозных культов, ученые, писатели, художники, врачи, учителя, домашние хо

зяйки, священники и профсоюзные деятели, представители многих международных организаций и самых различных организаций многих стран. Все они разделяли одну и ту же мысль —  мир нужно сохранить во что бы то ни стало.Важное значение для дальнейшего развития движения сторонников мира имеют решения сессии по общеполитическим в о - . просам и проблемам разоружения, в которых отражена непоколебимая воля народов к миру, I J .По мнению многих делегатов, гостей й наблюдателей, следивших за работой сессии Всемирного Совета Мира в Коломбо, это событие является важным этапом в развитии движения сторонников мира. Сессия Всемирного Совета Мира в Коломбо показала, что в ряды борцов за мир влились новые силы.Закончившаяся сессия явилась яркой демонстрацией признательности народов земного шара народу и правительству Советского Союза, неуклонно проводящим политику, направленную на ослабление международной напряженности и ослабление угрозы войны. Не случайно десятки выступавших на сессии людей подчеркивали, что мирные предложения Советского правительства в вопросах о разоружении и запрещении ядерного оружия, в деле урегулирования проблем Ближнего Востока и Европы являются конструктивной основой для заключения соглашений, могущих оградить чедовечество от угрозы войны. •
Укреплять 

кормовую базу 
для общественного 

животноводства
Н .  О К Р У Г И Н

Поставленная партией задача в ближайшие годы догнать Соединенные Ш таты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения может быть успешно решена только при условии создания прочной кормовой базы для животноводства.Продуктивность общественного животноводства в нашей области растет очень медленно. Одной из главных причин этого является слабая кормовая база в значительной части колхозов области.С 1953 года по 1 октября 1956 года поголовье крупного рогатого скота в области возросло на 20 тысяч' голов; в том числе коров —  на 10,5 тысячи; пого

ловье овец возросло на 24 тысячи голов, свиней —  на 42 тысячи. Заготовка же грубых кормов в 1956 году по сравнению с 1953 годом соверопенно не увеличилась, а заготовка сена многолетних трав в 1956 году даже уменьшилась против 1955 года на 1.950 тонн.Объясняется это прежде всего тем, что ряд руководителей колхозов и МТС пытается решить вопросы укрепления кормовой базы только за счет естественных сеноко'сов, закладки силоса из дикорастущих трав и засыпки большого количества зернофуража, недооценивая огромную роль в этом деле кукурузы, картофеля, многолетних и однолетних трав, в первую очередь —  бобовых.Конечно, при скармливаний большого количества зернофуража можно поднять продуктивность животных. Но это —  П5"гь, который ведет к значительному удорожанию продукции. С  единицы площади посева таких культур, как кукуруза на силос и картофель, можно получить значительно больше кормовых единиц, чем с такой же площади посева зерновых культур. Это с наглядностью подтверждается данными по продуктивности гектара посевов, полученными на полях Томской государственной сельскохозяйственной опытной станции.
Виды кормов и кормовых угодий Урожай с гектара (центнеров)

Сбор с 1 гектара Обеспечивается производство молока (литров на 1 гектар)Белка(кгр) кормовых единиц в центнерах
Овес: зерно 24,6 196,8 24,6 4428солома 10 10 3,1 410Итого — 206,8 27,7 4838Картофель 168,9 168,9 50,6 6756Кукуруза на силос 241 241 48,2 7230Кормовые корнеплоды 1 2 1 , 36,3 12.1, . 1573

Как показывают данные, продуктивность гектара кукурузы даже при низком урожае зеленой массы почти не уступает картофелю при его высоком урожае, в полтора раза выше, чем гектар овса и почти в три раза выше, чем гектар корнеплодов при их высоком урожае.Некоторые специалисты и руководители колхозов высказываются за возделывание на силос подсолнечника, а не кукурузы, считая, что подсолнечник дает

более высокие урожаи в наших условиях. Данные Томской государственной сельскохозяйственной опытной станции говорят об обратном: кукуруза дает значительно более высокий урожай силоснойсе-массы чем подсолнечник, к тому же бестоимость кукурузного силоса значительно ниже, чем себестоимость силоса из подсолнечника. Об этом говорит следующая таблица:
К у л ь т у р а

Силос кукурузы ^ ' Силос подсолнечника' Силос дикорастущих трав

Обеспе- Себесто- Затраты
Урожай Кормо- чивается имость кормов

С гектара вых произ- цент- на 1 литр
(центне- единиц водство нера молока

ров) (в цнт.) молока с силоса в (в копей-
1 гектара рублях ках)241 48,2 7230 8-11 21168 25,2 4200 12-93 43 '31 4,03 , 713 10-25 40

Почвенно-климатические условия Томской обла!Сти позволяют успешно возделывать многолетние и однолетние травы как бобовые, так и злаковые. В тех колхозах области, где возделыванию трав уделяется больше внимания, даже при относительно удовлетворительной агротехни. ке их возделывания, травы дают высокие и устойчивые урожаи сена и семян. Высокие урожаи трав способствуют быстрому восстановлению плодородия почв и укреплению кормовой базы, I ,Продуктивность площадей, занятых многолетними и однолетними травами, как правило, в 3— 4 раза выше продуктивно, сти площадей естественных сенокосов. Сено из сеяных трав значительно дешевле, чем сено с естественшдх сенокосов,

Многолетние данные подтверждают, что только в Еаргасокском районе естественные сенокосы выше по продуктивности, чем сеяные травы. Во всех же остальных районах, особенно Асжновском, Бакчар- ском, Парбигском, преимущество многолетних трав очевидно. В этих районах нужно решительно расширять посевы многолетних трав за счет малопродуктивных естественных сенокосов. ; ,Однако в работе колхозов области значение травосеяния недооценивается. Посевы многолетних трав сокращаются, агротехника возделывания трав низка, вследствие чего урожаи сена и семян получаются низкие. В 1956 году площади под многолетними травами по сравнению с  1955 годом сократились в колхозах Зырансвогр района g a  .548 гектаров, в

колхозах Кривошеинското района —  на 1 .1 5 4, Парабельского —  па 486, Шегарского —  на 533, Пьпшгагно-Троицкого —  на 1.347 гектаров. В Пышкино-Троицком районе укосная площадь многолетних трав в 1956 году составила всего 189 гектаров; колхозы района не засыпали ни одного килограмма семян многолетних трав для посева в 1957 году. i : ,Главное место в обеспечении общественного скота кормами должно быть отведено кукурузе и картофелю. Площади падд. кукурузой и картофелем должны быть значительно расширены во всех районах области. Почвенно-климатические ус.довия П03В0.ДЯЮТ успешно возделывать кукурузу и картофель во всех районах области.Чтобы уменьшить затраты труда на возделывание кормов, часть картофеля можно использовать для скармливания свиньям на корню.Необходимо значительно расширить площади под сеяными травами, особенно в Чаинском, Бакчарском, Парбигском, Аси- новском, Туганском, Томском районах. Сделать это нужно за счет полного, использования полей сев'аоборота, предназначенных для посева трав, за счет посева бобово-злаковых однолетних трав в занятом пару и распашки малопродуктивных сенокосов.На участках малопродуктивных сенокосов и пастбищ, которые по мелкокон- турности, залесенности и другим причинам затруднительно использовать под распашку, необходимо провести поверхностное залужение. Нужно больше удеш ть

внимания повышению уровня агротехники возделывания многолетних и однолетних трав.Для удовлетворения нужд животно-' водства в концентрированных кормах наряду с возделыванием основной фуражной культуры —  овса необходимо больше уделять внимания возделыванию гороха, пелюшки и вики во всех районах области. Эти культуры повсеместно дают высокие и устойчивые урожаи, а главное —  резко повышают количество белковых кормов. В целях лучшего соотношения белкового баланса в кормовом рационе, горох, пелюшка и вика должны занять прочное место в посевах однолетних трав на сено и зеленый корм, а также на силосование как в смеси, так и в чистом виде. tДля повышения белкового запаса в кормах особое место должно быть отведено посеву клевера на площадях, занятых многолетними травами. Зерно гороха и вики более чем в два раза богаче белком, чем овес. Сено и солома бобовых также содержит значительно больше белка, чем луговое сено и солома зерновых хлебов. Нужно, чтобы уже в нынешнем году специалисты колхозов, МТС, руководителя учли все реальные возможности для расширения посевов кормовых культур, повышения уровня агротехники их возделывания, а также определили меры по улучшению лугов и пастбищ. Эго даст возможность значительно укрепить кор-' мовую базу и повысить продуктивности общесгвеннргй животноводства.

к
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K P . A G H O E  З Н А М Я

На съезде Коммунистической 
партии Германии

Среда, 19 июня (10228J ; ' |

Б Е Р Л И Н . 16 июня. (T A C C J. Газета 
«Нейес Дейчланд» опубликовала ком
мюнике о съезде Коммунистической 
партии Германии, а также манифест 
съезда «За мир и безопасность, против 
атомного вооружения и милитаризма!», 
помещенные в последнем номере газеты 
«Фрейес ф о л Л » .

В коммюнике говорится, что на днях 
в соответствии с решением второго пле
нума Центрального Комитета состоялся 
съезд Коммунистической партии Герма
нии, в котором прш яли участие 138 де
легатов с правом решающего голоса, 
прежде всего из партийных групп на 
предприятиях, и 20 делегатов с правом 
совещательного голоса.

С  отчетным докладом Центральиого 
Комитета выступил первый секретарь 
Ц К  К П Г  тов. Макс Рейман.

Дискуссия, в которой приняли уча
стие 42 человека, показала боевую ре
шимость и непоколебимость Коммуни
стической партии Германии, которая, 
несмотря на запрет, успешно ведет 
борьбу. ,

Делегаты единодушно приняли тези
сы ■ съезда Коммунистической партии 
Германии « За запрещеиие атомного 
оружия и разоружение, за Германию 
мира, демократии и общественного про
гресса».

Съезд решил обратиться с манифе
стом к населению Федеративной Рес
публики и направить приветственное 
послание президенту Германской Демо
кратической Республики Вильгельму 
Пику, а также приветственные послания 
всем находящимся в заключении бор
цам за мир.

С  большим воодушевлением съезд 
приветствовал делегацию Центрального 
Комитета Социалистической единой пар
тии Германии, возглавляемую первым 
секретарем Ц К С Е П Г  тов. В. Ульбрих
том.

Съезд приветствовали представители 
Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза, комму
нистических партий Китая, Франции, 
Италии, Австрии, Великобритании, Бол
гарии, Чехословакии, Венгерской со
циалистической рабочей' партии. Поль
ской объединенной рабочей’ партии, Ру- 
мьшской рабочей партии, коммунистяче-

Развит ие автомобильной 
промышленности в Кит ае

П Е К И Н , 17 июня. (Т А СС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, в настоящее 
время первый автомобильный завод в 
Чанчуне готовится к производству 6 но
вых видов автомашин. Во второй пяти

летке завод освоит производство 2 видов 
грузовиков, 2 видов автомашин высокой 
проходимости, а также самосвалов и 
комфортабельных легковых автомоби
лей.27 кораблей для Советского Союза

Б Р Ю С С Е Л Ь , 17 июня. (Т А СС). На 
верфи в г. Тамизе состоялся спуск на 
воду грузового теплохода «Иван Моск
вин» водоизмещением 9.200 тонн, пост
роенного для Советского Союза бельгий. 
ской судостроительной фирмой «Боель».

Это двадцать седьмой корабль, постро
енный фирмой «Боель» по советским за
казам. В ближайшие дни будет поднят 
советский флаг на корабле «Василий Ка
чалов», который отправится в Советский 
Союз с грузом бельгийских товаров.

Преступления американских 
военнослужащих за границей

Н Ь Ю -Й О Р К , 16 июня. (Т А СС). Кор
респондент газеты «Нью-Йорк геральд 
трибюн» Мазо сообщает из Вашингто
на, что в общей сложности на основе 
соглашений о статусе вооруженных сил 
за границей были предъявлены обвине
ния в преступлениях примерно 32 ты
сячам американских военнослужащих. 
Но только 305 из них были приговоре
ны к тюремному заключению. В осталь
ных же случаях были наложены штра
фы и вынесены предупреждения.

Особенно большое число преступле
ний совершено американскими военно
служащими в Японии.

По сообщению газеты «Нью-Йорк 
тайме», с конца 1953 г. до 1 декабря 
1956 года были предъявлены обвинения 
в преступлениях, подлежащих юрисдик
ции японских с.удов, 12.581 американ
скому военнослужащему. Но лишь 396 
случаев поступили для разбирательства 
в японский суд. Из них только в 87 
сл.учаях были вьшесены приговоры, 
предусматривающие тюремное заключе
ние.

Среди преступлений американских 
военнослужащих в Японии газета назы
вает убийства, ограбления, нападения 
на японцев, изнасилования и т. п.

К ом у дост упно  
университ ет ское  

образование в А нглии
Л О Н Д О Н , 17 июня. (Т А СС). Здесь 

опубликован доклад комиссии, состоя
щей из вице-президентов и ректоров 
английских университетов и колледжей, 
в котором, в частности, приводятся дан
ные о классовом составе .учащихся выс
ших учебных заведений страны. Из 
этих данных явств.ует, что утверждения 
буржуазной пропаганды насчет доступ
ности для всех высшего образования н 
Англии отнюдь не соответствуют дейст
вительности.

Согласно приведенным в докладе дан
ным, подавляющее большинство, англий
ских студентов —  выходцы из имущих 
классов, тогда как дети трудящихся со
ставляют всего около 28 проц., а в та
ких привилегированных университетах, 
как Кембриджский и. Оксфордский, —  
всего лишь 9 и 13 проц. соответствен
но. В то же время в докладе указывает
ся, что лица, занимающиеся физиче
ским трудом, в Англии составляют свы
ше 70 проц. всего работающего населе
ния страны.

Авторы ограничиваются туманными 
ссылками на «наследственность» я «ок
ружающую среду», тщательно обходя 
молчанием тот очевидный факт, что де
ти трудящихся в Англии, как правило, 
не имеют материальных возможностей 
для получения высшего образования.

Военны е сам олет ы  против алж ирского народа
П А Р И Ж , 17 июня. (Т А СС). Француз

ские колониальные власти усиливают 
репрессии против алжирского народа. 
Согласно данным, опубликованным во 
франдузской печати, за последние три 
дня Б боях в Алжире убито 600 чело

век. Французское военное командование 
широко использует против алжирцев 
авиацию. Так, в одной из операций в 
северной части департамента Константи
на участвовало 100 французских воен
ных самолетов.

Ж е р т в а  а н т и к о м м у н и с т и ч е с к о й  и с те р и и  в С Ш А
Н Ь Ю -Й О Р К . 17 июня. (Т А СС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс из Пасифик-Гров (штат 
Калифорния), видный американский 
ученый Уильям Шервуд покончил 
жизнь самоубийством. Завтра Шервуд 
должен был предстать перед преслову
той подкомиссией палаты представите
лей по расследованию антиамерикан

ской деятельности, которая занимается, 
как известно, травлей прогрессивных 
людей в С Ш А .

В письме, которое Шервуд написал 
перед смертью, говорится: «Подкомис
сия палаты представителей угрожает 
моей жизни и моему существованию. 
Через два дня я буду публично казнен».- □  □  □ -

И звещ ение
Томское областное отделение общест- состоится лекция «О  международном

ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что 19 июня, 
в 8 часов вечера, в областном лектории

положении».
Лектор — кандидат 

наук, доцент Мелехин.
юридических

П О Г О Д А

По данным Томского гидромегбюро,
по области 19 июня ожидается пе
ременная облачность, по крайним се
верным районам местами дожди,- по 
остальной территории без осадков, ве
тер южный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха по западным рай
онам 26— 31 градус тепла, по осталь
ной территории —  22— 27 градусов 
тепла.

В  последующие два дня —  перемен
ная облачность, преимущественно без 
осадков, ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 2— 7 граду
сов тепла, на почве в кгазких местах — 
заморозки, температура днем — . .15 — 
20 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ских партий Испании, Греции, Нидер
ландов, Дании, ■ Бельгии, Люксембурга и 
Швейцарской партии труда.

На закрытом заседании съезд избрал 
Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии Германии.

В манифесте съезда подчеркивается, 
что правительство Аденауэра запретило 
Коммунистическую партию Германии за 
то, что коммунисты предостерегали от 
ужасных последствий атомного воору
жения и призывали население к сопро
тивлению пагубной политике «на грани 
войны».

Съезд Коммунистической партии 
Германии требует удаления атомного 
оружия с территории Германии, недо
пущения вооружения бундесвера атом
ным оружием, отмены воинской повин
ности и выхода из Н А Т О , немедленно, 
го прекращения всеХ' испытаний атом
ного оружия и запрещения средств мас
сового уничтожения.

Объединенные в великом народном 
движении против атомной войны и ми
литаризма, говорится в манифесте, тру
дящиеся и все люди, желающие мира, 
обладают силой для того, чтобы сло
мить сопротивление капиталистических 
и милитаристских властителей. Тем са
мым будет осуществлен поворот в по
литике Федеративной Республики, со
хранен мир, гарантирована свобода и 
прогресс, открыт путь к воссоединению 
Германии в государство демократии и 
прогресса.

Повсюду, где идет борьба за эти це
ли, коммунисты находятся в первых ря
дах.

В манифесте далее подчеркивается, 
что борьба против запрета Коммунисти
ческой партии Германии являемся делом 
всех немцев, которые хотят '  вместе с 
коммунистами уберечь нацию от атом
ного разрушения и империалистических 
военных авантюр. Отмена запрета Ком
мунистической партии Германии неотде
лима от борьба за свободы рабочего 
класса и демократические права всех 
трудящихся. Восстановление легально
сти Коммунистической партии Германии 
является условием осуществления на
ционального требования всех честных 
немцев об объединении Германии.

ПРИЕМ В ВЫСШИЕ УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯТомский Ордена Трудового Красного ЗнамениП О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  И Н С Т И Т У Т
имени с . М. Кирова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  С Т У Д Е Н Т О В
в 1957 году на факультеты и специальности:

1. ГЕО Л О ГО Р А ЗВ ЕД О Ч Н Ы Й : геология и разведка месторождений полез
ных ископаемых; геофизические методы поисков и разведки месторождений 
полезных ископаемых; гидрогеология и инженерная геология; техника разведки 
месторождений полезных ископаемых; геология и разведка нефтяных и газовых 
месторождений.

2. ГОРНЫ Й: разработка месторождений полезных ископаемых; маркшей
дерское дело; горная электротехника; строительство горных предприятий; 
обогащение полезных ископаемых.

3. М ЕХА Н И Ч ЕСК И Й ; технология машиностроения, металлорежущие станки 
и инструменты; двигатели внутреннего сгорания; оборудование и технология 
сварочного производства; металловедение, оборудование и технология терми
ческой обработки металлов; машины и аппараты химических производств.

4. ЭЛ ЕК Т Р О М ЕХ А Н И Ч ЕСК И Й : электрические машины и аппараты; элек
троизоляционная и кабельная техника; электрификация промышленных пред
приятий и установок; промышленная электроника.

5. ЭЛ ЕК Т Р О Э Н ЕР ГЕ Т И Ч ЕС К И Й : электрические станции, сети и системы;
техника высоких напряжений.

6. Т Е П Л О ЭН ЕР ГЕТ И Ч ЕСК И Й : теплоэнергетические установки электро
станций; промышленная теплоэнергетика; котлостроение.

7. Р А Д И О Т ЕХ Н И Ч ЕСК И Й : радиотехника; конструирование, технология 
производства радиоаппаратуры; электронные приборы; автоматические, телеме
ханические и электроизмерительные приборы и устройства; диэлектрики и 
полупроводники.

8. ХИ М И К О -Т ЕХ Н О Л О ГИ Ч ЕСК И Й : химическая технология топлива; тех
нология неорганических веществ;' технология силикатов; технология основного 
органического синтеза и синтетического каучука; технология лекарственных и 
душистых веществ.

9. Ф И ЗИ К О -Т ЕХН И Ч ЕСК И Й : физическая; химическая.
10. ВЕЧЕРНИЙ (обучение без отрыва от производства): технология 

машиностроения, металлорежущие станки и инструменты; электрификация про
мышленных предприятий и установок; промышленная теплоэнергетика; элек
трические машины и аппараты; электроизоляционная и кабельная техника; 
технология сварочного производства.

И . ЗАОЧНЫ Й  (обучение без отрыва от производства): геология и раз
ведка месторождений полезных ископаемых; гидрогеология и инженерная 
геология; маркшейдерское дело; разработка месуорождений полезных ископае
мых; электрические станции, сети и системы; технология машиностроения, 
металлорежущие станки и инструменты; электрические машины и аппараты; 
радиотехника; электрификация промышленных предприятий и установок; про
мышленная теплоэнергетика.

Поступающие в институт на все специальности, кроме химических, подвер
гаются вступительным экзаменам по русскому языку и литературе (письменно), 
математике (устно и письменно),' физике и иностранному языку (устно). От 
экзамена по иностранному языку освобождаются поступающие на вечерний и 
заочный факультеты.

Поступающие на химические специальности подвергаются вступительным 
экзаменам по русскому языку и литературе (письменно), математике, физике, 
химии и иностранному языку (устно).

Заявления подаются на имя директора института на дневные факультеты 
с 20 июня по 31 июля, на заочный—по 20 июля, на вечерний—с 20 июня 
по 24 июля.

Вступительные экзамены на дневные факультеты—с 1 по 20 августа, на 
заочный—по 31 июля, на вечерний—с 25 июля по 14 августа.

Адрес института: г. Томск, проспект имени Тимирязева, 9.

Томский государственный педагогический институт
О Б Ъ Я В Л Я Е Т П РИЕМ  С Т У Д Е Н Т О В  на ф а к у л ь т е т ы :

филологический,
физико-математический с отделениями математики и физики, 
естествознания,
иностранных языков с отделениями английского и немец

кого языков,
физического воспитания и спорта.
Срок обучения 5 лет, на факультете физвоспитания—4 года.

Томский электромеханический институт инженеров 
железнодорожного транспорта

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ПРИЕМ  С Т У Д Е Н Т О В
Н А С Л Е Д У Ю Щ И Е  ФАКУЛЬТЕТЫ :

1. М ЕХА Н И Ч ЕСК И Й
(с пециальности; тепловозы и тепловозное хозяйство, 

вагоны и вагоностроение).
2. ЭЛ Е К Т Р И Ф И К А Ц И Я  Ж ЕЛ .-Д О Р . Т Р А Н С П О Р Т А .
3. ЭЛ Е К Т Р О Т Е Х Н И Ч Е С К И Й

(специальности: автоматика, телемеханика и связь 
на железнодорожном транспорте).

Срок обучения—5 лет. Условия приема общие для вузов. Студенты обес
печиваются стипендией (на общих основаниях), пользуются всеми правами

железнодорожников.
Запросы, заявления и документы—аттестат об образовании (в подлиннике), 
автобиографию, три фотокарточки, справку о состоянии здоровья, справку 
с места работы (для работающих) и с места жительства—направлять по 

адресу, г. Томск, проспект имени Ленина, 35, приемной комиссии.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр им. В. П . Чкалова.
19 июня — «Когда цветет акация».
20 июня — «Когда цветет акация».
Начало спектаклей в 8 час. вечера.
21 июня — «Когда цветет акация». 
Начало в 9 часов вечера.
Готовится к постановке пьеса А . Н.

Островского «Доходное шесто».

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 19 ию

ня — новый художественный фильм 
«Искатели». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7,
9. 11.

Зал кинохроники. 19 и 20 июня — 
новый документальный фильм «Встреча 
лыжников пяти стран». Сеансы: 10, 11, 
12. 1, 2, 3. 4. 5, 6. 7. 8. 9. 10.

Кинотеатр имени И . Черных. 19 ию
ня. Большой зал — «Искатели». Сеан
сы: 9. 11, 1, 3, 5, 7 ,9 , 11. Малый зал— 
«Знакомство». Сеансы: 12. 2, 4. 6, 8.
10.

Для детей — «Чемпион мира». Сеанс
в 10 часов утра.

Кинотеатр городского сада. 19 и 20 
июня — «Неповторимая весна». Сеан
сы: 12, 2, 4, 6. 8 , 10. Касса с 10 ча
сов утра.

Клуб имени Сталина. 19 июня— «Ис
катели». Сеансы: 3, 5, 7, 9, И .

Межсоюзный клуб. 19 нюня—  «Мак
симка». Сеансы 11, 1. 3.

Т О М С К А Й  С Т У Д И Я

Четверг, 20 июня
19.00. Концертная программа. 20.30. 

Киножурналы. 20.50. Художественный 
фильм «Буря».

Тресту «Маслопром» требуется опыт
ный экоиомист.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло. 
щадь, 14, отдел кадров. 2 — 2

Томскому хлебозаводу на постоянную 
работу требуются; слесарь-водопровод, 
чик, кочегары, грузчики, рабочие в цех.

Одиноким женщинам предоставляется 
жилая площадь при заводе.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло. 
щадь, 2. 4 — 3

Кирпичному заводу Ms 3 требуются: 
начальник планового отдела, нормиров
щик, плотники, слесари, кочегары, 
электромонтеры и разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются общежи
тием.

Обращаться: г. Томск. Иркутский 
тракт, 3, 3 — 2

Гормолзаводу требуются шоферы 1 и 
2 классов на 2-сменную работу и рабо
чие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20.

Артели «Рекорд» требуются мужские 
мастера-парикмахеры.

Обращаться: г. Томск, улица Равет- 
ства, 38. 2 — 2

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
имени В. В. КУЙБЫШЕВА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  С Т У Д Е Н Т О В
на 1957— 1958 учебный год на следующие факультеты:

историко-филологический,
геолого-географический,
экономико-юридический,
физический,
механико-математический,
биолого-почвенныщ
химический,
радиофизический.

Срок обучения на всех факультетах 5 лет. Условия приема общие для вузов 
Прием заявлений с 20 июня по 31 июля. Приемные испытания с 1 по 20 августа

Запросы и заявления направлять по адресу: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 3, университет, приемной комиссии.

Томский государственный медицинский институт
имени в. М. МОЛОТОВА

П Р О И З В О Д И Т  Н А Б О Р  С Т У Д Е Н Т О В
на 1-й курс 1957—1958 учебного года 

на следующие факультеты:
П ЕД И А Т РИ Ч ЕСК И Й . Срок обучения 6 лет.
ЛЕЧЕБНЫ Й. Срок обучения 6 лет.
Ф АРМ АЦ ЕВТИ Ч ЕСК И Й . Срок обучения 5 лет.

Для поступления необходимо иметь законченное среднее образование в объеме
десятилетней школы или приравненных к ней учебных заведений.

Прием заявлений с 20 июня по 31 июля.
Экзамены с 1 по 20 августа: по русскому языку—литературе (письменно), 

физике (устно), химии (устно) и иностранному языку (устно).
Принятые в институт зачисляются на стипендию согласно закбну.
К заявлению на имя директора требуется-приложить документы 

согласно правилам приема:
1. Документ о среднем образовании (в подлиннике).
2. Автобиографию.
3. Четыре фотокарточки (3x4 см).
4. Справку и характеристику с места работы.
5. Справку с места жительства.
6. Паспорт и военный билет (предъявляются лично).

В заявлении указать точный адрес, № и серию паспорта, кем и когда
выдан; факультет.

Заявление подавать по адресу: г. Томск, Московский тракт, № 2, 
медицинский институт, директору.

Томский инженерно-строительный институт
П Р О И З В О Д И Т  П РИЕМ  С Т У Д Е Н Т О В

на 1-й курс строительного, дорожного и гидротехнического
факультетов, а также на вечернее отделение по специаль

ности—промышленное и гражданское строительство.

СТРОИ ТЕЛ ЬН Ы Й  Ф АКУЛЬТЕТ готовит инженеров широкого 
профиля по строительству промышленных и гражданских соору
жений, а также по проектированию этих сооружений.

Д О Р О Ж Н Ы Й  Ф АКУЛЬТЕТ готовит инженеров путей сообще
ния по изысканию, проектированию и строительству автомобиль
ных дорог, мостов и других технических сооружений на них.

Г И Д Р О Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  Ф АКУЛЬТЕТ готовит инженеров по 
строительству речных гидротехнических сооружений и гидро
электростанций.

С Р О К  О Б У Ч Е Н И Я -4  Г О Д А  И 10 М Е СЯ Ц Е В .

Прием заявлений до 31 июля. Приемные экзамены проводятся
с 1 по 20 августа.

Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, № 2.

К Е М Е Р О В С К И Й  ГО РНЫ Й И Н С Т И Т У Т
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е Мстудентов на первый курс дневного отделения

Иистигут готовит горных инженеров по разработке месторождений 
полезных ископаемых, строительству горных предприятий, горной элек
тромеханике, экономике н организации горной промышленности, промыш
ленного и гражданского строительства.

Срок обучения 4 года 10 месяцев.
Принятым в институт стипендия назначается с  учетом успеваемости 

и материального положения. В первую очередь на стипендию зачисляют
ся студенты, имеющие хорошие и отличные оценки. Иногородним предо, 
ставляется общежитие.

Правила приема общие для всех вузов. Приемные экзамены с 1 по 
20 августа.

Адрес института: г. Кемерово, горный институт, приемная комиссия.

f

Томскому физиотерапевтическому 
санаторию требуются на постоянную 
работу: медсестра, официантки, сле- 
сарь.водопроводчик, маляр.побельщнк, 
кочегары, грузчики, коновозчики и 
разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1. 2 — 2

Учебно-производственному предприя
тию общества слепых требуется инженер 
или техник на должность технорука.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 6. 2 — 1

Тубсанаторию об.чпромсовета срочно 
требуются: повара, официантки, кухон
ные работники, физрук, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, дачный горо
док (за рекой Томью), улица Октябрь
ская, 113.

Кирпичному заводу №  10 гребуютс» 
рабочие в цехи и электрик.

Обращаться; г. Томск, улица Красно, 
армейская. 122.

Фабрике культтоваров требуются на 
постоянную работу; столяры.станочнн- 
кн, слесари и уборщица.

Обращаться: г. Томск, Татарский не. 
реулок, 1-а. 2 — 1

Томский лесоперевалочный комбинат 
производит набор по договорам на се
зонную и постоянную работу: путевых 
рабочих в железнодорожный цех, рабо
чих по выкатке в погрузке леса. Опла. 
та труда сдельно-прогрессивная. Ж ела. 
ющим иметь собственное жилье выдает, 
ся ссуда и отпускается строительный 
материал. Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться; г. Томск, Черемошники. 
контора комбината, отдел кадров.

Коллектив Итатского йесотарно- 
го завода «Союзплодотара» выра
жает глубокое соболезнование 
семье управляющего областной 
конторой «Союзплодотара».

С Т Е П А Н О В А  
Ивана Стельяновнча 

по поводу его смерти.

Томскому горпищеторгу требуются на 
постоянную работу: заведующие продо- 
вольственньшн' магазинами, экспедито
ры, технички, рабочие.

Обращаться: г. Томок, улица Обруб,
8, отдел кадров. 2 — 1-

Томской областной торговой базе 
«Главторгодежда» требуются на посто
янную работу грузчики на автомашину 
и экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица Набе. 
режная реки Ушайки, 8. 2 — 1

Строительно.монтажному управлению 
облпромсовета требуются на постоян
ную работу: грузчики, сторожа, секре. 
тарь-маштнистка.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак- „ 
ко, 27.___________   2— 2 (

Гр-ка Скворцова Антонина Макси
мовна, проживающая в г. Томске, ули. 
ца Ново-Ачинская, 37, кв. 1, возбужда
ет дело о расторжении брака с гр-ном 
Скворцовым Алексеем Николаевичем, 
проживающим в г. Томске, улица Ново. 
Ачинская, 39, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на. 
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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